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Samedi 17 février
À la découverte des richesses du Marais de l'île
L'hiver venu, les prairies pâturées du Marais de l'île se 
retrouvent immergées sous les eaux du lac de Grand 
Lieu. Un groupe d'une dizaine de personnes est parti à la 
découverte de la biodiversité de cette zone humide, avec le 
concours du Syndicat de Bassin Versant de Grand Lieu.  
Une sortie encore une fois très appréciée. 

Retour en images...

Vendredi 12 janvier
Forte affluence pour les vœux à la population
Yannick Fétiveau a pris la parole devant près de 300 
Martipontain·es lors des vœux à la population. Il a annoncé 
la construction d’ici 2026 d’un nouveau pôle Enfance / 
Jeunesse. Un vibrant hommage a été rendu à Daniel 
Machard, ancien Adjoint au Maire. La médaille de la Ville a 
été remise à Daniel Deniaud et à Christian Gauthier, pour 
leurs engagements bénévoles respectifs. 

Samedi 20 janvier
Une journée festive pour nos seniors
Le traditionnel repas des aîné·es a réuni plus de 300 
personnes à l’Origami. Les convives ont eu le plaisir de 
déguster le menu concocté par l’équipe du château de la 
Pigossière et servi par les membres de l’équipe municipale. 
Un temps convivial, musical et joyeux, très apprécié aux 
dires des invité·es.  

Samedi 10 février
Grand succès pour le Brickmaster à l'Origami
La Médiathèque Le 3ème Lieu organisait pour la deuxième 
année consécutive une compétition de Lego. 15 binômes se 
sont affrontés lors d'épreuves de construction. Ambiance 
bon enfant et fair-play étaient au rendez-vous. En fin 
d'après-midi, le jury a désigné Emmy Brachet-Rive et son 
papa, Anthony Brachet, comme vainqueurs du concours. 
Félicitations ! 
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Chères Martipontaines,
Chers Martipontains,

Il fût un temps pas si lointain où 
qualifier un Maire de « bâtisseur » 
était vu comme une grande qualité. 
L'époque a changé, la prise de 
conscience collective de l'urgence 
écologique est passée par là. Les 
lois ont évolué, aussi, affirmant 
notamment le principe du « zéro 
artificialisation nette ». 

L'équipe municipale n'a pas attendu 
que l'époque change pour intégrer 
les impératifs environnementaux 
à tous ses projets. Elle n'en 
revendique pas moins le qualificatif 
de « bâtisseur ». Mais bâtir sans 
bétonner et artificialiser à tout-va, 
bâtir de manière raisonnée pour 
préparer l'avenir, transformer la 
commune, l'adapter aux enjeux 
écologiques, aux nouveaux usages 
et à la croissance démographique 
soutenue des dernières années. 

À ce titre, 2024 constitue une année 
référence. Dès janvier, l'installation 
de la passerelle piétonne sur l'Ognon 
en a été le plus bel exemple. Elle 
promet de faciliter les déplacements 
doux à Pont Saint Martin. Son 
ouverture au public interviendra 

dans quelques semaines, le temps de 
mener à bien quelques ajustements 
techniques. 

2024, c'est ensuite des projets de 
requalification de l'espace public, 
ambitieux et très attendus des 
riverain·es, qui aboutissent, à la 
Bénetière et dans les rues de l'Ouche 
Cartière et du Grand Moulin. Ces 
chantiers prennent du temps mais ils 
apportent à terme plus de sécurité 
pour les déplacements à pied ou 
à vélo, donnent plus de place au 
végétal, et garantissent un cadre de 
vie embelli. 

2024, c'est enfin l'engagement du 
plus conséquent dossier de cette fin 
de mandat : la construction du futur 
Pôle Enfance / Jeunesse, en lieu et 
place du bâtiment existant. Un jury 
de concours d'architectes a été lancé 
récemment. Nous ambitionnons 
un équipement basé sur les normes 
les plus ambitieuses en matière 
thermique et énergétique. Nous 
attendons en outre un saut qualitatif 
pour l'accueil des enfants et de leurs 
familles, ainsi que des conditions 
de travail plus adéquates pour nos 
agents. Ouverture programmée 
dans un peu plus de 2 ans, à la 
rentrée scolaire 2026. 
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Le Centre Permanent d’Initiatives 
pour l’Environnement (CPIE) Logne 
et Grand Lieu est une association 
d’éducation au développement 
durable. Depuis plusieurs années, 
la Ville fait régulièrement appel 
à ses services pour organiser des 
animations dans les établissements 
scolaires et mener des études  
environnementales. C’est pourquoi 
une convention pluriannuelle 
d’objectifs formalise désormais un 
partenariat de long terme.

Son plan d’actions s’articule autour 
de plusieurs grandes opérations, 
menées dans les 3 années à venir :

• Développement des modules de 
sensibilisation auprès des scolaires 
dans le cadre de la Halte nature
• Valorisation pédagogique du site des Prés Moreau et du 
sentier botanique
• Évaluation et adaptation du plan de gestion du Marais de l’île
• Étude sur les réservoirs et corridors écologiques
• Réalisation d’animations à propos de la réduction des 
déchets

Selon le Maire, Yannick Fétiveau, « le CPIE Logne et Grand 
Lieu constitue l’un de nos partenaires incontournables et 
historiques. Pour ancrer cette collaboration dans la durée, 
la signature de cette convention est importante. Elle 
traduit aussi notre engagement politique en matière  
environnementale et constitue un gage de réussite pour 
nos actions de sensibilisation. »
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Un partenariat durable avec 
le CPIE Logne et Grand Lieu

Signature de la convention, en présence de Jacki Herbet, co-président du CPIE Logne 
et Grand Lieu, et Yannick Fétiveau, Maire. 

La Ville dispose d’un mini-bus qu’elle met à disposition des 
seniors : les mercredis pour transporter les Martipontain·es 
qui participent aux activités de l’association Les Joyeux Saint 
Martin, les samedis matin pour emmener nos ainé·es faire 
leurs courses au marché ou à Super U. 

Pour pérenniser ce service solidaire, la commune recherche 
des conductrices et conducteurs supplémentaires. 

Disponible et intéressé·e ? Contactez la Mairie  
au 02 40 26 80 23. 

La Ville recherche  
des chauffeurs bénévoles
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Des frelons 
asiatiques chez vous ? 
Déclarez-le en Mairie ! 
Le mois de mars constitue une période propice au 
développement des nids de frelons asiatiques. Ils 
se trouvent très souvent dans des zones habitées, à 
toutes hauteurs et généralement abritées (avant-toits, 
encadrement de portes et fenêtres, toitures...). 
 
Vous avez aperçu un nid chez vous ? Pour le retirer 
et bénéficier d’une prise en charge financière 
communale, adressez-vous à la Mairie avant de faire 
appel à un professionnel. Les services municipaux vous 
mettront en lien avec un prestataire spécialisé et agréé 
de manière à programmer son enlèvement.

Pour plus d'informations, contactez la Mairie  
au 02 40 26 80 23. 
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RÉUNIONS PUBLIQUES 

• À la Noé Thébaud
Vendredi 8 mars (18h30) – Sur place 
Aménagement des espaces publics 

• Au Hameau des Vignes
Mercredi 17 avril (19h) – L’Origami
Bilan des expérimentations d’aménagements 
temporaires

12 jeunes 
Martipontains aux 
Jeux Paralympiques
Engagée à 100% dans la dynamique des Jeux 2024, 
l’équipe du service Jeunesse organise depuis le début 
d’année des initiations aux sports paralympiques, les 
mercredis après-midi. Dans ce cadre, un voyage à 
Paris est prévu, les 29 et 30 août. 12 jeunes feront 
le déplacement. Le premier jour, ils découvriront la 
capitale et vivront le lendemain une journée immergée 
dans l’ambiance paralympique. Les inscriptions seront 
lancées prochainement. 

Plus d’informations :  
formalitesfamilles@mairie-pontsaintmartin.fr 
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Survols aériens :  
les résultats des analyses

de bruit en ligne
À la demande de la Municipalité, depuis 2019,  
3 campagnes d’analyse du bruit dans l'environnement 
ont été menées au Champsiome. L’installation d’une 
station mobile permet d’objectiver, sur le long terme, 
les nuisances sonores provoquées par le trafic aérien. 

Les résultats complets sont à retrouver sur  
www.mairie-pontsaintmartin.fr

Transport solidaire
Appel à bénévolat
Vous disposez d’un peu de temps libre ? Vous souhaitez 
devenir bénévole et aider les personnes qui ont besoin 
d’un chauffeur solidaire pour leurs déplacements ? 
L'association Auto-Solidaire de Grand Lieu recherche 
des conductrices et conducteurs bénévoles, en capacité 
d'assurer ces trajets.

Si vous êtes intéressé·e, contactez le CCAS
au 02 40 67 77 99.
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AU FIL DE L’ACTU

La Protection Civile ouvre dans quelques mois une 
section de formation de Cadets à Pont Saint Martin. 
Intégrer ce programme, c’est participer à un parcours 
citoyen permettant de découvrir le bénévolat et 
l'engagement civique.

Le parcours de formation s'adresse à 10 jeunes résidant à 
Pont Saint Martin ou à Saint Aignan de Grand Lieu, âgés de 
14 à 16 ans. 

Au programme : sensibilisation aux gestes élémentaires 
de premiers secours, apprentissage de gestes techniques 
(poser une attelle, porter un brancard...), découverte d'une 
caserne de pompiers, animation d'activités avec des publics 
fragiles ou vulnérables... 

Ce programme s'étend sur 2 ans et comprend 10 
rencontres, qui se tiendront les samedis matin, hors 
vacances scolaires. Les jeunes seront encadrés par des 
secouristes formés de la Protection Civile. Ils devront 
s'engager à participer à toutes les séances. 

La Ville mettra à disposition de la Protection Civile une salle 
pour organiser ce parcours de formation. 

La Protection Civile sera présente le samedi 9 mars matin, 
devant le parvis de la Mairie, pour une sensibilisation 
aux gestes qui sauvent. Vous pourrez poser toutes vos 
questions à cette occasion. 

Plus d'informations auprès des services municipaux au  
06 81 11 73 28. 

Une école des Cadets de la Protection Civile  
à la rentrée 2024

La Moricière :  
le magasin de 
vente directe 
est ouvert
Anne-Sophie et Charles Teruin ont 
ouvert depuis le vendredi  
1er mars leur magasin de vente à la 
ferme de produits bio. N'hésitez pas à vous y rendre afin 
de découvrir leurs fromages au lait cru de brebis (frais et 
demi-secs). 

Le magasin est ouvert les mercredis, de 10h à 12h30, et 
les vendredis, de 17h à 19h30.

Rejoignez les Anciens Combattants

Afin de renforcer la section locale de l'UNC (Union 
Nationale des Combattants), un appel à volontaires est à 
nouveau lancé auprès des Martipontain·es. 
Si nous ne nous mobilisons pas collectivement, les 
cérémonies commémoratives organisées chaque année 
dans notre commune, les 8 mai et 11 novembre, seront  
menacées d'extinction à très court terme. 
Toutes les personnes civiles ou militaires ayant été 
engagées ou appelées ainsi que tout·e citoyen·ne 
partageant les valeurs de l'UNC sont les bienvenues.

Si vous êtes sensible à la notion de devoir de mémoire 
vis-à-vis des jeunes générations, merci de vous faire 
connaître via l'adresse Contact de la Mairie. Votre 
candidature sera transmise à la section locale de l'UNC.
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Depuis la mi-janvier, c’est le branle-bas de combat 
dans les rues du village de la Bénetière. Les réseaux 
et branchements d’eaux pluviales sont en cours de 
remplacement, opération pilotée par la Ville de Pont 
Saint Martin. 

En parallèle, le syndicat public Territoire d’Énergie 
44 a engagé l’effacement des réseaux électriques et 
téléphoniques. Ces travaux font suite à la réfection 
des réseaux et branchements d'eau potable, menée en 
septembre 2023 dans la rue de la Bénetière. 

Fidèle à son programme de requalification des espaces 
publics, la Municipalité ambitionne un meilleur partage 
de l’espace pour chaque usager·ère et la sécurisation des 
déplacements actifs (vélo, marche à pied). 

La restauration complète des rues de l'Ouche Cartière, 

du Grand Moulin et du village de la Bénétière constitue 
le chantier prioritaire de l'année 2024, avec plus de  
2,2 M€ consacrés à l'embellissement et la sécurité de l'un 
de nos villages et du cœur du bourg. 

INFOS TRAVAUX

Village de la Bénetière 
L'effacement et la réfection des réseaux 

sont en cours

La Ville de Pont Saint Martin a procédé à des travaux de 
réfection du chemin de la Verdure. Cet axe est situé dans 
le village du Fréty, à la limite avec Saint Aignan de  
Grand Lieu. Le chantier s’est déroulé fin janvier, le temps 
d'une semaine. 

Avant de mener ce projet, la Municipalité a tenu à 
attendre la finalisation du processus de division parcellaire 
dans le secteur et les raccordements aux différents 
réseaux qui les accompagnent. Un enrobé bi-couche, 
mélange de graviers et matière bitumée, a été posé sur 
la majeure partie de la voie, afin que cet axe conserve 
le statut de chemin et ne devienne pas un itinéraire 
référencé pour les automobilistes.

Village du Fréty 
Des travaux de rénovation de la chaussée 

dans le chemin de la Verdure
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Remplacement en cours des réseaux et branchements 
d'eaux pluviales, rue des Diligences. 
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DÉCRYPTAGE

BÂTIMENTS PUBLICS

Modulable & écologique : 
le futur pôle Enfance / 

Jeunesse se dévoile
C’était la principale annonce du Maire, Yannick Fétiveau, lors de la cérémonie des 
vœux à la population : la construction d’un nouveau bâtiment pour recevoir tous les 
jeunes martipontains lors des temps périscolaires et d'accueil de loisirs (mercredis et 
vacances scolaires). Son ouverture est envisagée à la rentrée 2026. 

Aussitôt annoncé, aussitôt lancé. À peine dévoilé lors des 
vœux à la population, le projet de futur pôle Enfance / 
Jeunesse connaît déjà son premier acte. En effet, la Ville a 
engagé en janvier un concours pour sélectionner l’équipe 
d’architectes qui donnera matière et forme à l’engagement 
municipal. 

Un bâtiment aux usages multiples
Sa construction est prévue en lieu et place de l’actuelle 
Maison de l’Enfance, trop petite, trop énergivore et trop 
complexe à réaménager. L’emplacement s'avère idéal, en 

proximité directe des écoles et en plein cœur de bourg. 
Sa vocation première : abriter les temps périscolaires 
et l’accueil de loisirs. Mais pas seulement : des espaces 
partagés seront dédiés à un Espace Jeunes ainsi qu'à des 
stages pour des pratiques douces. >>

300 enfants
Pourront être accueillis en même temps  

dans le futur Pôle Enfance / Jeunesse
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© Aurélien Mahot

Dans ce nouveau lieu, les enfants bénéficieront de 
plusieurs salles d’activités agréables, fonctionnelles, 
bien dimensionnées et adaptées par tranche d’âge. Une 
attention particulière sera apportée à l'isolation phonique 
des locaux pour atténuer le volume sonore et garantir 
la compatibilité entre les usages des locaux. Les agents 
municipaux y gagneront immanquablement en termes de 
conditions de travail. 

Un équipement éco-conçu
Un grand soin sera accordé aux extérieurs. Les enfants 
disposent actuellement d’une cour généreusement 
arborée, un atout à conserver. Un préau adapté permettra 
d’organiser des animations de plein air, été comme hiver, 
et ainsi de participer aux politiques de santé publique en 
développant des activités sportives nécessaires au bon 
développement de l’enfant. 

Avec ce projet ambitieux, la Municipalité placera le curseur 
très haut en matière environnementale. Une réflexion 
approfondie sera menée en termes de conception 
thermique et énergétique. Les standards d’un bâtiment 
passif* sont envisagés. En lien avec la démolition de 
l'équipement actuel, une démarche de réemploi des 
matériaux sera mise sur pied. 

*Le concept du bâtiment passif est que la chaleur dégagée à 
l'intérieur de la construction (êtres vivants, appareils électriques) 
et celle apportée par l'extérieur (ensoleillement) suffisent à 
répondre aux besoins de chauffage.

« Aujourd'hui, les enfants sont accueillis dans 4 structures distinctes lors des temps périscolaires. 
Cette situation n’est pas idéale. Qui plus est, au-delà de sa taille, la Maison de l'Enfance est 
énergivore et inadaptée aux usages actuels. C’est pourquoi la construction du nouveau pôle 
Enfance / Jeunesse, à haute valeur environnementale, en lieu et place du bâtiment actuel, s’avère 
indispensable. Il répondra à la fois aux besoins des familles et aux nécessités d’accompagnement 
pédagogique des enfants. C’est à n’en pas douter la priorité majeure de l'équipe municipale d’ici la 
fin du mandat. Une fois le projet mené à son terme, nous pourrons envisager la démolition des salles 
Utrillo et la restauration de la salle des fêtes pour lui redonner des usages associatifs et festifs. »

Yannick Fétiveau, Maire
© Studio Lollier

4 M€
Coût prévisionnel du projet de construction  

du nouveau Pôle Enfance / Jeunesse
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Pour s’adapter à la hausse constante et soutenue de la population, la Municipalité 
planche depuis près de 2 ans sur un schéma directeur des équipements publics, avec le 
cabinet de conseil ETYO. Quels bâtiments construire en priorité ? Faut-il privilégier une 
démolition ou une réhabilitation ? Une extension est-elle envisageable et suffisante 
dans certains cas ? Quel avenir pour la Mairie actuelle ? Éléments de réponse. 

Équipements publics  
Le Pont Saint Martin de 2035  

se prépare maintenant

À quoi sert ce schéma directeur ? 
C’est une feuille de route pour l’équipe municipale 
actuelle et celle à venir, qui acte de grandes orientations 
concernant l’avenir des bâtiments communaux. Ce 
schéma directeur assure une maîtrise des incidences 
budgétaires des divers projets portés par la Municipalité. 
À l’issue de ce processus de réflexion collectif, qui a 
associé élu·es et services, priorité a été donnée à la 
construction d’un nouveau pôle Enfance / Jeunesse (voir 
pages Décryptage). 

En plus du futur Pôle Enfance / Jeunesse, 
qu’est-ce qui est prévu ? 
• L’extension du restaurant scolaire
« Une salle supplémentaire s’avère nécessaire pour 
l’accueil des 700 petit·es rationnaires Martipontain·es 
qui y mangent chaque midi. Les espaces seront 

réaménagés et la cuisine agrandie, afin de s’orienter à 
terme vers une cuisine faite sur place. »

Martine Chabirand, Adjointe déléguée en charge  
de l’éducation, de la jeunesse et des sports

• La construction d’une nouvelle crèche, rue du Stade
• La restauration de l’ancienne salle des fêtes
• La création d'une salle pieds nus pour les activités 
douces et d'expression corporelle
• L’extension de la Mairie, afin d’accueillir de nouveaux 
services à la population 

« Notre projet global en matière d’équipements publics 
affiche une triple ambition : préserver le cadre de vie, 
gérer efficacement le foncier communal et mutualiser 
plusieurs usages dans un même bâtiment. »

Yannick Fétiveau, Maire
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Chaque semaine,  
une aide alimentaire 
en cas de besoin 
 
Depuis l’an dernier, une 
permanence de distribution 
alimentaire des Restos du 
Cœur est ouverte à Pont Saint 
Martin. Elle est organisée 
chaque mercredi matin, de 
9h30 à 12h, sur le site Utrillo. 

Tout·e habitant·e de la commune 
peut s’y présenter, ce sont les 
Restos du Cœur qui étudient 
l’éligibilité à l’aide alimentaire. Sont également proposés des 
produits d’hygiène, des vêtements, ainsi que des possibilités 
d’accompagnement par le biais d'un micro-crédit ou d'une 
aide aux vacances. 

Appel à bénévoles
Lors de ces matinées, le CCAS a pour projet de proposer des 
prestations de socio-esthétique (manucure, réflexologie, 
coupe, coiffure…) à destination des bénéficiaires de l’aide 
alimentaire. Des bénévoles sont recherchés pour les assurer.

Pour plus de renseignements, contactez le CCAS  
au 02 40 67 77 99.

Bien vieillir

Des ateliers 
pour mieux 
vieillir à 
domicile 
Le Centre Communal d'Action Sociale 
(CCAS) vous propose de participer à  
2 ateliers gratuits organisés par le CreAT 
(Centre de Ressources et d’Expertise en 
Aides Techniques), à Nantes. 

Le premier est destiné aux aidant·es sur la 
thématique « Accompagner un proche dans 
les mouvements du quotidien », le vendredi 
22 mars, de 10h à 12h. 

Le second est dédié à la mémoire, le 
vendredi 14 mai, de 10h à 12h. Pour ces 
2 rendez-vous, un transport collectif est 
organisé au départ de Pont Saint Martin.  
 
Pour plus de renseignements et s’inscrire, 
contactez le CCAS au 02 40 67 77 99.

Des permanences 
numériques gratuites  
au 3ème Lieu 
 
À compter du lundi 4 mars, le Centre Communal 
d'Action Sociale (CCAS) ouvre des permanences 
numériques, en partenariat avec Harmonie 
Mutuelle, organisées au 3ème Lieu, les lundis 
après-midi, de 14h à 16h.  
 
Vous y bénéficiez d'un accompagnement personnalisé et adapté selon vos besoins : réalisation de démarches 
administratives en ligne, installation d’un logiciel, initiation aux outils bureautiques, création d'un compte sur une 
application...  

Inscriptions et renseignements auprès du CCAS au 02 40 67 77 99.
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Les travaux de requalification 
des rues de l’Ouche Cartière et du 
Grand Moulin ont pris du retard. 
Pour quelle raison ? 

Une concertation au sujet des énergies 
renouvelables était organisée fin 2023. 
Quel bilan en faites-vous ? 

En effet, vous avez toutes et tous observé 
qu’aucune intervention n’a eu lieu pendant 
plusieurs semaines sur le chantier, fin 2023. Nous 
le déplorons. Nous savions que cette phase de 
travaux s’annonçait complexe, car plusieurs 
entreprises intervenaient en parallèle sur 
l’effacement des réseaux de télécommunication 
et d’éclairage public. Pour être tout à fait 
transparent, le projet a pris 3 mois de retard. 

La situation a bien changé en 2024. Depuis la 
mi-janvier, les travaux ont repris tambour battant 
avec la réfection des réseaux d’eau pluviale. 

Nous enchaînerons par la dernière phase du 
projet, son aboutissement : la requalification 
de l’espace public avec la pose de bordures, 
la réalisation de l’enrobé sur les trottoirs et la 
chaussée, l’installation du mobilier urbain et de 
la signalisation ainsi que la réalisation de fosses 
pour les plantations. 

Nous avons toutes les raisons de penser que les 
travaux seront finis avant l’été. 

Youssef 
Kamli 
Adjoint délégué  
en charge des  
mobilités, des 
réseaux et des 
transports

Réponse de :
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Réponse de :

Yannick Fétiveau
Maire
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Avant de répondre sur le fond, il est important de 
rappeler le contexte de cette concertation, organisée 
suite à l’approbation de la loi d’Accélération de la 
Production des Énergies Renouvelables (loi APER). 

L’État nous a donné les commandes afin de définir 
les secteurs pertinents pour déployer des sources 
d’énergies propres. C’est une manière de procéder 
intéressante, qui permet de redonner la main 
aux communes, tout en replaçant la transition 
énergétique au cœur du débat, même si les 
modalités d’application de cette loi demeurent 
encore floues. 

Peu de Martipontain·es ont saisi l’occasion de 
contribuer au débat, il faut dire que le sujet 
est technique et complexe. Ces avis s’ajoutent 
à l’expression du Conseil des Citoyens, qui a 
globalement approuvé les projets fléchés par la 
Municipalité. 

Les propositions et interrogations légitimes 
formulées dans le cadre de la concertation trouvent 
leurs réponses dans un document de synthèse 
disponible sur le site internet de la Mairie :  
www.mairie-pontsaintmartin.fr

Esquisse du projet 
d'ombrières porté par le 
propriétaire du Super U

LES ÉLUS VOUS RÉPONDENT
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Un nouveau 
souffle pour 
l’AMAP* 
Martipontaine
Une équipe 100% féminine compose depuis fin 2023 le 
bureau de l’AMAP Martipontaine. Cécile Lecres en a pris la 
présidence. Après plusieurs années en tant qu’AMAPienne, 
elle poursuit son engagement en faveur d’une alimentation 
biologique, produite localement.
 
L’association compte une trentaine d’adhérent·es, fidèles 
à une autre manière de consommer et à la défense de 
prix justes. La signature de contrats sur 6 mois assure des 
revenus constants aux producteurs·trices. Les distributions 
sont organisées derrière la salle des fêtes, dans l'ancien 
local du comité des fêtes (impasse des Halbrans). Des 
paniers de légumes, des œufs, de la volaille, du pain et du 
miel sont proposés chaque semaine. Les yaourts, fromages 

et viande de brebis de la Ferme de la Moricière seront 
bientôt disponibles à la vente. 

Motivée et enthousiaste, la nouvelle équipe envisage 
d’organiser des événements conviviaux ou bien encore un 
micro-marché de producteurs dès cette année. Et ainsi, 
d’attirer de nouveaux AMAPiens qui croient à une autre 
façon de consommer. 

Plus d’informations : amap.martipontaine@gmail.com 

*Association pour le maintien d'une agriculture paysanne

Défense d'une agriculture nourricière

Mélissa Gauducheau 
vous aide à « cheminer » 
dans la vie

Installée depuis un 
peu plus d’un an rue 
du Pays de Retz, 
où elle reçoit ses 
client·es, Mélissa 
Gauducheau est une 
professionnelle de 
l’accompagnement 
aux multiples 
casquettes. Elle 
propose un suivi 
individualisé, pour 
les personnes qui 

souhaitent surmonter leurs difficultés personnelles et 
professionnelles.
 
Psychopraticienne, thérapeute de couple et consultante 
en transition professionnelle : ces 3 expertises 
complémentaires permettent à Mélissa Gauducheau de 
s’adapter aux besoins et aux objectifs de celles et ceux qui 
la consultent. 

« Je suis là pour aider mes client·es à comprendre leurs 
pensées, leurs émotions et leurs comportements. Je les 
autorise à faire un pas de côté, à prendre du recul pour 
trouver, grâce à nos échanges, des solutions efficaces. Mon 
souhait, c'est de permettre à chacun·e d'exprimer ses pleines 
capacités et de se réaliser pleinement. »

Mélissa Gauducheau (22E rue du Pays de Retz) 
www.melissa-gauducheau.fr 
contact.mgauducheau@gmail.com 
07 56 13 65 84
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Le nouveau bureau de l'AMAP Martipontaine au grand 
complet : Zelda Josso-Sionneau, Audrey Jaouen, Cécile 
Lecres et Méline Bernard. 
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Joueuse depuis toute petite et désormais coach au 
sein du club de l’USP Basket, Adèle Hermant fera 
partie des 45 000 bénévoles mobilisés pendant les 
Jeux Olympiques de Paris 2024. Elle nous raconte  
« la chance d’une vie ». 

Qu’est-ce qui vous a donné envie de postuler  
en tant que bénévole ? 
J’étais bénévole en 2016 lors d'un tournoi pré-olympique 
de basket, organisé à Rezé. L’ambiance était incroyable, 
on sentait la communion entre les joueuses et le public, 
l'équipe de bénévoles était unie par la passion du sport. 
Du coup, j’ai voulu revivre cette sensation. J’ai posé ma 
candidature en me disant « pourquoi pas ? ».

Comment devient-on bénévole pendant les Jeux ? 
C’est un long questionnaire à remplir, qui se termine par un 
paragraphe à rédiger pour expliquer ses motivations.  
6 mois après, j’ai été recontactée par l’équipe 
d’organisation des JO. J’avais 72 heures pour confirmer, ce 
que j’ai évidemment fait ! 

Pendant les JO, quel sera votre rôle ? 
Je serai placeuse, c’est-à-dire que je vais orienter les 
spectateurs·trices à leur entrée dans la salle. En plus, ce 
sera pendant la phase finale du tournoi de basket, j’ai hâte 
d’y être !

Adèle Hermant :  
embarquée  
dans l'aventure 
Paris 2024

Marie Thébaud 
met le végétal  
à l’honneur
Derrière l’échangeur de Viais, direction Le Bignon, se niche 
Vivez Getal, l’exploitation horticole de Marie Thébaud. 
Elle y travaille depuis son apprentissage en CAP et a repris 
l’affaire en 2010. Épaulée par sa mère pendant 13 ans, elle 
continue maintenant sa route en solo. Sous ses serres, elle 
propose des plants pour le potager, des plantes à massifs, 
des aromatiques ainsi que des graminées et des vivaces.  
« Je travaille avec de petites séries pour proposer une large 
palette végétale à ma clientèle », explique l’horticultrice. 

Elle met un point d’honneur à limiter au maximum les 
traitements et les engrais. Tous les plants non vendus sont 

semés dans le potager en permaculture installé derrière 
les serres. Sa clientèle, Marie Thébaud la rencontre sur 
les marchés des environs, à Vertou, Rezé, Bouaye, Saint 
Philbert de Grand Lieu ou Aigrefeuille sur Maine. À la belle 
saison, elle vend aussi en direct dans son exploitation. Cette 
mordue du végétal, qui baigne dans le monde agricole 
depuis sa plus tendre enfance, vous transmettra ses 
conseils avec passion. 

Vivez Getal – Rue de l’Éveil 
06 26 93 29 43 / thebaudmarie250@gmail.com

Une horticultrice passionnée à Viais
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Élan
Une nouvelle fois, 
les musiciens 
de l’Elan vous 
proposent leurs 
concerts de 
printemps le 
samedi 6 avril, 
à 20h30, et le 
dimanche 7 
avril, à 15h, à 
l’Origami. 

L’orchestre 
d’harmonie 
de l’Élan vous 
interprétera des 
musiques de différents styles, allant de Madonna à Harry 
Potter, en passant par le Roi Lion et bien d’autres encore. 
Plus de 70 musiciens seront présents sur scène afin de 
vous faire passer un agréable moment musical dans une 
ambiance conviviale et familiale. 

Attention, victimes de leur succès, les musiciens de l’Elan 
font salle comble pour les deux dates et joueront à guichets 
fermés en avril.

Pour les heureux possesseurs de place, nous avons hâte de 
vous retrouver à ces concerts, pour les moins chanceux, de 
nombreux autres évènements arrivent ! 

N’hésitez pas à nous suivre sur les réseaux pour vous tenir 
informés.

L’EHPAD La Roselière  
remercie ses bénévoles

Vendredi 12 janvier, le directeur Jérôme Guéry et 
l’animatrice Magali ont chaleureusement remercié la 
quarantaine de bénévoles qui interviennent à longueur 
d’année au service des résidents, aux côtés du directeur 
et des personnels au sein du conseil d’administration ou 
pour des travaux divers, la vie pastorale, la lecture, les 
animations, l’accompagnement des résidents lors d’une 
sortie ou d’une petite balade à pied autour de la résidence. 

En l’absence de la présidente Chrystèl Adam retenue 

par son travail, Yves François, secrétaire de l’association 
Maison de retraite a souligné combien le rôle de chacun 
est essentiel : « Il est nécessaire pour chacun de nous de 
rechercher régulièrement de nouveaux bénévoles pour 
contribuer à pérenniser, à notre place, une vie de qualité à la 
Roselière, pour accompagner le directeur et ses équipes.  Il en 
va aussi du maintien du statut associatif sans but lucratif de 
notre maison de retraite ».

L’ancien président a rappelé combien beaucoup d’EHPAD 
souffrent financièrement actuellement du fait des surcoûts 
de l’énergie et de l’alimentation, effets directs de l’inflation. 
Yves François : « Si la situation budgétaire de la Roselière 
est actuellement saine, elle pourrait se dégrader. Les 
hausses normales de rémunérations décidées par le Ségur 
de la santé ne sont pas suffisamment compensées. Une 
loi cadre de programmation est rapidement indispensable 
afin d’accompagner le vieillissement de la population. À 
côté du volet financier, les EHPAD se heurtent aujourd’hui 
aux difficultés de recrutement et de fidélisation de leur 
personnel. »

Si l’ancien président dresse un tableau un peu noir de la 
situation globale de beaucoup d’EHPAD en France, il reste 
positif : « N’ayons pas peur de l’avenir, mais bien conscients 
que le rôle des bénévoles est plus que jamais nécessaire aux 
côtés des professionnels. »

 USP Yoga
L’association propose un atelier ouvert à tous pour 
découvrir le yoga du rire, le samedi 9 mars, de 14h30 à 
16h.

Venez réveiller votre vitalité et booster votre joie. 
Nous allons bouger, rire, nous détendre dans la 
bienveillance et la convivialité.

Plus d'informations sur les pages @Facebook et @Instagram 
de l'Elan Pont Saint Martin

Plus d'informations sur le site internet : uspyoga.fr
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Les 
Choupissons

L’association Les 
Choupissons organise 
à la salle Saint Martin 
son vide dressing, le 
dimanche 10 mars, 
de 10h à 17h30. 
Vêtements :  Hommes, 
Femmes, Enfants, 
Bébés. Entrée libre.

Être exposant, c’est 
possible en contactant 
l’association : 
mamleschoupissons44860@gmail.com / 07 56 47 61 56

Union des Commerçants,  
Artisans et Professions Libérales

L’UCAPL, l’association des commerçants, artisans et 
professions libérales de Pont Saint Martin vous invite à sa 
prochaine « Chasse aux œufs », le lundi 1er avril, à 11h, à la 
Salle du Vieux Pressoir.

10 000 œufs à trouver avec notamment un espace pour 
les plus petits. Barbapapa, pop corn, photos avec nos 
mascottes lapin et apéritif offert. L'événement est ouvert à 
tous et gratuit.

Exposition de peintures  
Cyrille Nogue, artiste peintre martipontain, vous propose 
une exposition de peintures sur le thème de la renaissance 
en couleurs, les 23 et 24 mars prochains, de 9h à 19h, à la 
salle du Vieux Pressoir.

Gym Santé Loisirs
Stage aéro dance

Tous à vos agendas ! Samedi 6 avril, de 14h30 à 16h, à 
la salle Gatien, Gym Santé Loisirs vous propose un stage 
d’Aéro Dance, animé par Marine Delalande.

Stage ouvert et accessible à tous (+ de 18 ans). Tarif unique : 
5 € - Gratuit pour les adhérents.

Inscriptions lors des cours, sur le site internet de 
l’association ou sur place le jour même.

Alors n’hésitez pas et venez nous retrouver, nous vous 
attendons très nombreux !

La Conf'Rairie
La Conf’Rairie a été fondée par Annick et Philippe 
Retière en 2013 sous le nom de « Association de la Prairie 
des Saveurs » en vue de faire connaitre le magasin de 
producteurs locaux du même nom. L’idée était de créer un 
lien direct entre les producteurs et les consommateurs.

Pour éviter la confusion, le magasin reste « La Prairie des 
Saveurs » et l’association adopte le nom « Conf’Rairie » 
début 2020.s

La Conf’Rairie siège sur le site de la « Prairie des Saveurs » 
et des animations en tout genre (journée anniversaire, 
vente de chrysanthèmes ou animation de Noël) sont 
proposées tout au long de l’année. 

Au cours de ces différentes animations, les excédents 
(bénéfices) réalisés par la Conf’Rairie - association 
dynamique et bienveillante - sont reversés sous forme de 
dons à des associations caritatives locales (Don du Sang ou  
Ehpad La Roselière ou Les p’tits doudous, etc.)

L’Association des Donneurs de Sang de Pont Saint Martin  
remercie chaleureusement la Conf’Rairie pour le don reçu  
en 2023 à l’occasion de l’Assemblée Générale.

Pour tout renseignement : 
http://usp-gsl-pontsaintmartin.clubeo.com
Plus d'informations : Viviane Menut – 06 25 70 89 26
Jocelyne Masson – 06 99 25 94 42 
Page Facebook : USP Gym Sante Loisirs
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FC Grand Lieu
Matchs à domicile :
• le 10 mars FCGL / BOUAYE FC à 15H
• le 17 mars FCGL A / LA MELLINET à 15H & FCGL2 / 
BOUAYE FC à 16H
• le 24 mars FCGL 3 / NANTILLAIS AS 
• le 7 avril FCGL A / JARDAVRILLE SAFC & FCGL 2 / RIAILLE
• le 14 avril FCGL 3 / AIGREFEUILLE à 12H30
• le 21 avril FCGL A / ST MARC S/MER & FCGL 3 / GETIGNE 
BOUSSAY à 12H30

Matchs à l'extérieur : 
• le 17 mars GENESTON / FCGL 3
• le 24 mars LES ACHARDS FC / FCGL A & GENESTON AS / 
FCGL 2
• le 7 avril METALLO / FCGL 3
• le 14 avril METALLO / FCGL 2
• le 20 avril tournoi trophée de la Loire à Orvault
• le 21 avril ST HILAIRE DE CLISSON / FCGL 2

 Passerelle des Arts
Bientôt l'exposition annuelle

Comme chaque 
année, l'association 
Passerelle des 
Arts organise son 
exposition. Elle 
se déroulera le 

week-end du 13 et 14 avril dans la salle du Vieux Pressoir, 
de 14h à 19h le samedi et de 14h à 18h le dimanche.

Les 43 adhérents jeunes et adultes vous présenteront 
leurs créations réalisées depuis 1 an. Aquarelle, acrylique, 
gravure, créations en 3D, c'est une exposition variée et 
riche qui vous sera présentée. C'est aussi une occasion de 
pouvoir échanger avec les professeurs et les membres du 
bureau.

Assemblée Générale Don du Sang
Le don de sang nous 
concerne tous (maladies, 
accidents, interventions 
chirurgicales). Sur 9% de 
la population susceptible 
de faire un don, seulement 
4 à 5% le font. Pour 
convaincre, quoi de mieux 

que le témoignage de personnes transfusées. C’est ce que 
nous ont raconté Nadège et Christian lors de l’Assemblée 
Générale.

En juillet 2023, Nadège a subi une greffe de cœur pratiquée 
en urgence suite à un infarctus. La durée de l’intervention  
est passée de 6 à 10 heures suite à des complications, 
nécessitant 10 litres de sang. Après 4 mois de soins 
(hospitalisation et rééducation), Nadège va bien et retrouve 
la joie de vivre. Durant cette période, avec son mari, ils 
ont raconté avoir eu une pensée très forte pour tous les 
généreux donneurs de sang à qui ils sont reconnaissants. 

Prendre un peu de son temps pour donner votre sang sera 
peut-être votre résolution pour 2024. Les bénévoles vous 
accueilleront à la prochaine collecte le lundi 25 mars, à 
partir de 16h30, à l'Origami (sur rendez-vous). 

Les Fous Roulants
Le nouveau bureau a été élu lors de l’assemblée générale 
du 27 janvier dernier. Un repas convivial a clôturé la soirée 
et permis de remercier pilotes et bénévoles. En soufflant 
35 bougies en 2023, pas étonnant de retrouver autour de la 
table 3 générations de Fous Roulants ! Relève assurée !

Vous pouvez déjà noter que nos voiturettes et prototypes 
feront leur show le dimanche 1er septembre 2024 au 
terrain des Landes de Viais. Comme chaque année, un vide 
grenier aura lieu sur le site dès le matin. 

Photo Club
Le Photo Club prépare activement le prochain festival 
photo de novembre 2024. En attendant ce grand week-end 
dédié à la photographie, il vous convie à venir lui rendre 
visite les 16/17 mars à la salle du Vieux Pressoir pour leur 
exposition printanière annuelle. Ouverture au public : 
10H30-12H30 / 14H30-18H30 

Plus d'une vingtaine de photographes exposent leurs 
images sur un thème libre et échangeront avec les visiteurs.
N'hésitez pas à venir nous rencontrer.

Plus d'informations : gerardpadiou@yahoo.fr  
ou 06 82 52 78 35

Plus d'informations sur les pages @Facebook et @Instagram 
des Fous Roulants ou par mail : lesfousroulants@outlook.fr

Plus d'informations : Patrick Bouré 
patboure@wanadoo.fr ou 06 81 88 22 79
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Musique & Danse
Nous avons décidé de vous poser dès maintenant deux 
questions simples pour mieux préparer la prochaine saison 
musicale 2024-2025 : Quels sont les instruments que vous 
aimeriez apprendre avec nous ? Aimeriez-vous apprendre 
à chanter ou parfaire votre technique de chant ?

En 2023, nous avons pu construire les cours individuels 
de batterie, flûte traversière, guitare classique, guitare 
électrique, piano... mais nous n’avons pas pu boucler 
certains cours faute de candidats en nombre suffisant ou de 
professeurs disponibles. 

C’est pourquoi il nous faut impérativement appréhender 
dès le printemps, si possible, le nombre de candidats 
potentiels pour valider dès le mois de juin la disponibilité 
des professeurs concernés ainsi que les créneaux 
disponibles et les modalités. N’hésitez pas à nous 
contacter dès la lecture de cet article via notre boite mail 
musiquepsm@gmail.com, nous nous ferons un plaisir de 
revenir vers vous pour répondre à vos demandes !

Les Joyeux Saint Martin
Notre chorale, invitée et accompagnée par Gérard le prêtre 
de la paroisse, a offert le samedi 3 février une très belle 
prestation. Les fonds collectés seront remis aux Carmélites 
Missionnaires Thérésiennes pour venir en aide à l’école 
Saint Jean de Paul II à Madagascar. 

Nous vous attendons nombreux le mardi 12 mars, pour 
notre thé dansant, à l’Origami, avec Stéphane Mercier. 

Les inscriptions pour le repas du 9 avril seront prises du  
1er au 23 mars. Renseignements lors de nos activités.

Gen & Zic
Après un nouveau succès en 2023, le festival solidaire 
Gén&Zic revient à Pont Saint Martin pour sa 4ème édition. 
Le 21 septembre 2024 à 19h, à l’Origami, 3 groupes se 
succèderont sur scène afin de collecter des fonds pour  
2 associations régionales, le Nez à l’Ouest et Association 
Surrénales.

Les organisateurs vous préparent encore une superbe 
édition avec une programmation incroyable ! De la soul, du 

groove, du rock et plein de belles surprises ! Alors, restez 
connectés pour connaître la programmation et réservez vos 
places !

Alternative Citoyenne
L’association Alternative Citoyenne propose un ciné-débat 
sur le thème de l’eau avec la projection du film « Résilience 
Grand-Lieu », le vendredi 29 mars, à 20h, à l'Origami. 

À travers images et témoignages, le réalisateur, Daniel 
Brenon, invite à découvrir le bassin versant de Grand-Lieu, 
interroge sur son état écologique et sur les enjeux de la 
ressource en eau. Dans ce documentaire de 73 mn qu’il 
a entièrement réalisé, du tournage au montage, Daniel 
Brenon souhaite transmettre l’urgence à agir et évoquer les 
solutions, à la portée de tous, pour retrouver un équilibre 
durable. 

À l’issue de la diffusion, un temps d’échange est prévu avec 
le réalisateur et des acteurs du territoire, notamment du 
monde agricole.

USP Basket
Le lundi 22 avril, de 19h à 21h30, à l’Origami, nous 
organisons en partenariat avec la Ville une soirée débat, qui 
sera animée par l’Association Colosse aux Pieds d’Argile. 

Cette association reconnue d’utilité publique a été créée 
par Sébastien Boueilh. Elle lutte contre les violences 
sexuelles, le harcèlement, le bizutage, les réseaux sociaux 
(les bons usages et les dérives possibles), l’identification 
des personnes de confiance.

Cette soirée débutera par un film documentaire qui 
sera suivi d’un débat. Elle sera ouverte à tous et toutes, 
gratuitement, aux encadrants, parents, dirigeants, 
entraîneurs, éducateurs, animateurs et les jeunes, à partir 
de 16 ans.

Le 4 mai 2023, TF1 avait diffusé un téléfilm inspiré de la 
vie de Sébastien Boueilh, primé au Festival TV de Luchon : 
meilleure fiction et meilleur acteur.

Rendez-vous au gala de danse le samedi 8 et dimanche  
9 juin prochains. 

Plus d'informations : www.gen-et-zic.com 
Facebook : @genetzic / Instagram : @gen_et-zic

Plus d'informations : Dominique Godard 
godarddominique@wanadoo.fr
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L’actu' des petits 
Martipontains

Les projets et les 
actualités du Conseil 
Municipal des Enfants
Un mandat* de 2 ans commence pour tes 8 camarades élus en fin 
d’année dernière au Conseil Municipal des Enfants, âgés de 9 ou 10 ans. 
Ils ont plein de chouettes projets en tête et d’événements prévus dans 
les prochaines semaines.

Cette rubrique  
est pour toi. 

Tu y trouveras plein 
d’infos pour mieux 

connaître 
Pont Saint Martin,

ta ville.

Les élus du CME se réunissent tous ensemble 4 fois par an. C’est ce que l’on appelle des séances 
plénières. Elles permettent de faire le point sur l’avancée des projets et de prendre des décisions. 
Les élus adultes de la commune, parfois le Maire, y participent. Fin 2023, pour la première séance 
plénière du mandat, tous tes camarades élus ont choisi leur commission. 

Comment s'organise le CME ? 

C’est quoi une commission ?

C’est un petit groupe qui permet de construire les projets. Il y a 2 commissions avec des 
thématiques différentes : solidarité/citoyenneté* et loisirs. 

À quels événements participent les élus du CME ? 
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Comme les adultes, les élus du CME sont des représentants officiels de la commune 
de Pont Saint Martin. C’est pourquoi ils sont invités aux commémorations du 8 mai 
1945 (fin de la 2nde Guerre Mondiale en Europe) et du 11 novembre 1918 (Armistice de 
la 1ère Guerre Mondiale). Ils participent aussi aux vœux du Maire en début d’année. 

Le 9 mars, ils iront à une journée d’apprentissage des gestes de premiers secours, 
organisée par le Parcours Citoyen*. 



Quels sont les projets du CME en 2024 ?

Chaque commission va mettre en place 2 projets,  
avec l’aide de Daphné Jouteau, animatrice au service  
Enfance / Jeunesse : 

COMMISSION SOLIDARITE / CITOYENNETE
Une journée de découverte des métiers / Une plantation  
d’arbres fruitiers 

COMMISSION LOISIRS
Une journée déguisement / Une initiation au cirque

Les commissions se réunissent 3 fois par an, après l’école. C’est donc sur leur temps libre que 
tes camarades s’engagent pour la commune, en dehors des vacances scolaires. 

En plus de projets importants, les élus du CME donnent leur avis sur des sujets du quotidien. 
Par exemple, ils ont proposé 2 menus qui seront servis au restaurant scolaire avant la fin 
de l’année scolaire. 

21

Comment les projets ont-ils été choisis ?

Pendant la campagne électorale, tes camarades élus ont proposé des 
projets dans leur profession de foi*. Tous les élus du CME ont voté pour 
désigner leurs préférés. Un bilan des projets est organisé en fin d'année 
avec le Conseil Municipal. 

Mandat : 
Correspond à la période où un élu dispose du pouvoir 
pour prendre des décisions

Citoyenneté : 
C'est être citoyen, et donc disposer d'un ensemble 
de droits et de devoirs tout en s'impliquant dans la 
vie de sa commune

Profession de foi :  
Document qui permet à un candidat d’expliquer ses 
motivations et ses projets

Parcours Citoyen :  
C'est la même chose que le Conseil Municipal des 
Enfants pour des enfants plus grands (11-14 ans)

Définitions



À la Médiathèque,  
profitez de l'Espace Presse !
 
En ce début d’année, un nouveau magazine a fait son 
apparition dans l’Espace Presse de la Médiathèque :  
La Revue dessinée. 

Par ailleurs, ce coin presse rassemble de nombreux 
abonnements pour tous les styles :
• Presse locale, nationale et internationale : Ouest 
France (édition Pays de Retz), Courrier du Pays de Retz, 
Courrier international

• Loisirs, voyages, maison,  
vie pratique : Maison et Travaux, 
60 millions de consommateurs, 
L’Automobile, Géo...
• Santé, sciences et sciences 
humaines : Santé magazine, Psychologies magazine, 
Philosophie magazine, Parents, Ça m'intéresse...
• Culture et société : Society, Les Inrockuptibles, Lire, 
Magazine Littéraire, Historia

Avec un abonnement à l’année, vous pouvez emprunter 
jusqu’à 10 magazines pour une durée de 4 semaines. 
Alors, venez (re)découvrir cet endroit cosy et lumineux !

Avec La Famille Bijoux et Angie Degrolard, 
c’est certain, vous allez bien vous marrer !

La Famille Bijoux
Goodbye Marie-Jo
Vendredi 15 mars (20h30)  
à L'Origami

Monique, Victor et Maxime Bijoux, famille de conseillers 
funéraires ont été choisis par Marie-José Duval, pour 
célébrer son dernier voyage. Cette dernière, partie trop tôt 
d’un malheureux accident de pétanque, avait tout prévu. 
Amatrice de théâtre et de chanson française, sa cérémonie 
d’adieu se déroulera à l’Origami. Une comédie à l’humour 
décalé, burlesque et musical.
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Réservez vos places sur www.mairie-pontsaintmartin.fr
Tarif plein : 20€ - Tarif réduit : 14€

Angie Degrolard
Je Repp
Samedi 13 avril (20h30)
à L'Origami

Lauréate de nombreux concours d'humour, présente au 
festival d'Avignon en 2023 et récemment en première 
partie de Manu Payet, Angie Degrolard, jeune humoriste 
vendéenne, reprend à son compte l’humour de la bafouille 
propulsé sur scène par l’humoriste Pierre Repp. C’est avec 
son énergie, sa modernité et ce style inimitable qu’elle 
s’attaque à tous les thèmes de société ! 
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Naissances : Léo LUCCISANO, Oscar MALARY, Kaëlys SARRE,  
Agathe DOUCET, Léna LEMARCHAND, Davi NEVES, Tao DUCRAY COLORADO, 
Auguste ROCHE, Noë AUFFRET, Sandro MARTINEAU

Décès : Loïc DORÉ, Jean-Georges PERROCHEAU, Michel CHAPELAIN,  
Bruno BOUCHET, Lucienne PLANTROSE épouse FÉRÉ, Marcel BENET,  
Florence TAÏBI, Jacqueline MOREAU épouse TETAUD

Mariages : Fabien PETTRON et Gwendoline LE CADRE

Données enregistrées entre décembre 2023 et janvier 2024

Vendredi 8 mars
Réunion publique avec les riverains  
de la Noé Thébaud 
18h30 - Sur place

Samedi 9 mars
• Toute petite heure du conte
10h & 11h - Médiathèque Le 3ème Lieu
• Stage de yoga du rire
De 14h30 à 16h - Salle pieds nus
Organisé par l'USP Yoga

Dimanche 10 mars
Vide-dressing
De 10h à 17h30 - Salle Saint Martin
Organisé par l'association Les Choupissons

Vendredi 15 mars
La Famille Bijoux - Goodbye Marie-Jo
20h30 - L'Origami

Samedi 16 mars
Samedi de lire
15h - Médiathèque Le 3ème Lieu

Samedi 16 & Dimanche 17 mars
Exposition printanière du Photo Club
10h30-12h30 / 14h30-18h30
Salle du Vieux Pressoir

Mercredi 20 mars
Heure du conte 
15h30, Médiathèque Le 3ème Lieu

Jeudi 21 mars
Conseil municipal
20h30, salle de la Charmille

Samedi 23 mars
Après-midi jeux ados
De 15h à 17h,Médiathèque Le 3ème Lieu

Lundi 25 mars
Don du sang
À partir de 16h30, L'Origami

Lundi 1er avril
Chasse aux œufs
11h - Salle du Vieux Pressoir
Organisée par l'Union des Commerçants, 
Artisans et Professions Libérales (UCAPL)

Vendredi 5 avril
Soirée jeux de société ados-adultes
20h - Médiathèque Le 3ème Lieu

Samedi 6 avril
• Stage aéro dance
De 14h30 à 16h, Salle Gatien
Organisé par Gym Santé Loisirs
• Concert de printemps de l'Elan
20h30, L'Origami

Dimanche 7 avril
• Concert de printemps de l'Elan
15h, L'Origami

Samedi 13 avril
• Assemblée Générale 
 Ensemble Réussir Pont Saint Martin
10h30, salle de la Charmille
• Après-midi jeux ados
De 15h à 17h, Médiathèque Le 3ème Lieu
• Angie Degrolard - Je Repp
20h30, L'Origami

Samedi 13 & Dimanche 14 avril
Exposition Passerelle des Arts
14h-19h le samedi, 14h-18h le dimanche
Salle du Vieux Pressoir

Mercredi 17 avril
• Heure du conte 
15h30, Médiathèque Le 3ème Lieu
• Réunion publique avec les riverains  
du Hameau des Vignes
19h, L'Origami

Du 20 avril au 15 juin
Exposition Être femme - Parcours  
dans les Archives Départementales
Médiathèque Le 3ème Lieu

Lundi 22 avril
Soirée-débat autour des violences 
sexuelles dans le sport
19h - L'Origami
Organisée par l'USP Basket, avec 
l'association Colosse aux pieds d'argile,  
en partenariat avec la Ville

Samedi 27 avril
Tournoi de palets en laiton
10h30 - Salle Gardin
Organisé par l'USP Basket

Dimanche 28 avril
Vide-greniers
De 9h à 18h - Salle Gardin
Organisé par l'USP Basket

ÉTAT CIVIL

AGENDA
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Angie Degrolard
Je Repp

 Samedi 13 avril 
20h30 – L’Origami

Réservez vos places sur www.mairie-pontsaintmartin.fr


